

Beschluss des Landrats vom 07.03.2024

Nr. 432

1. Begrüssung, Mitteilungen 2024 2023/653; Protokoll: gs

Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) begrüsst zur Sitzung und macht folgende Mitteilungen:

– *Gemeindewahlen*

Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) gratuliert allen Ratskolleginnen und -kollegen, die am letzten Sonntag in einen Gemeinderat, eine Gemeindekommission oder einen Einwohnerrat gewählt oder wiedergewählt wurden – und wünscht ihnen viel Erfolg und Befriedigung bei der Ausübung dieser wichtigen kommunalen Ämter. Es ist schön, dass es im Landrat Vertreterinnen und Vertreter gibt, die auf kommunaler Ebene politisch aktiv sind. Das ist eine wichtige Bindefunktion zu den Gemeinden.

– *Interparlamentarische Konferenz der Nordwestschweiz*

Der Arbeitsausschuss der Interparlamentarischen Konferenz der Nordwestschweiz (IPK) hat den Rechenschaftsbericht 2023 verabschiedet – er ist unter www.bl.ch/ipk einsehbar. Das Gremium hat zudem beschlossen, an der Herbsttagung vom 25. Oktober das Thema «Digitalisierung in der Volksschule» zu behandeln.

– *Parlamentarische Gruppe Kultur*

Die parlamentarischen Kulturgruppen des Landrats und des Grossen Rats Basel-Stadt laden die Mitglieder der beiden Parlamente am frühen Abend des 18. Juni zu einer Besichtigung der Saline Schweizerhalle mit dem neuen Besucherzentrum «Salina Helvetica» und dem Salzmuseum Schweizerhalle ein. Abgerundet wird der Anlass mit einem gemütlichen Apéro. Wer Interesse an diesem Besuch hat, soll sich das Datum 18. Juni bitte vormerken.

– *Sportlicher Landrat*

Zuerst darf Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) dem Eishockey-Team des Landrats ganz herzlich gratulieren. Das Team, das von niemand Geringerem als Kevin Schläpfer gecoacht worden ist, hat am 8. Februar in Sissach die Mannschaft der EBL mit einem souveränen 7:3-Sieg vom Eis gefegt [Applaus]. Dann wünscht der Präsident den Teilnehmer/innen beim Nordwestschweizerischen Parlamentarier/innen-Skirennen am Samstag auf dem Briener Rothorn viel Erfolg! Die Bedingungen dürften ideal sein. Kurzfristige Anmeldungen sind noch bis heute Abend möglich. Für Profis gilt folgende Wachsempfehlung: 2/3 rot und 1/3 gelb. Auch Fans sind natürlich herzlich eingeladen, einen geselligen Schnee- und Skitag zu verbringen. Ausserdem kann der Präsident eine Einladung des FC Basel ankündigen. Der Landrat ist zu einem gemeinsamen Austausch mit den Eigentümern der FC Basel Holding AG eingeladen. Die interessierten Landratsmitglieder sollen sich dafür Mittwoch, den 12. Juni um 18.30 Uhr vormerken – detaillierte Infos folgen. Zudem lädt die bikantonale parlamentarische Gruppe «Fussballregion Basel» zu ihrem nächsten Treffen ein; es findet zum Thema «Stadion plus» am 12. April von 12.00–13.30 Uhr im Rathaus Basel statt.

– *Basler Geschichtstage*

Nächste Woche finden vom 11.–16. März die ersten Basler Geschichtstage statt. Auch das Baselbiet ist ein Teil davon. Das vielseitige Angebot zum Thema «Feuer und Flamme» hält für alle et-

was bereit: von kurzen Mittagsführungen bis zu Lesungen und Workshops. Die Programme sind heute ausgeteilt worden. Im Kanton Basel-Landschaft sind folgende Institutionen dabei: das Museum.BL mit freiem Eintritt, Augusta Raurica mit Workshops und Führungen – und das Staatsarchiv Basel-Landschaft mit Lesungen und die Kantonsbibliothek Baselland mit einem Vortrag am Fest auf dem Barfi am Samstag. Es besteht ein Kontingent an Tickets für Landrätinnen und Landräte. Wer gerne einen Wochenpass beziehen möchte, kann sich persönlich an Roman Brunner wenden.

– *Industrienacht*

Auf ihren Plätzen finden die Landrätinnen und Landräte Flyer zur Industrienacht Region Basel vom 19. April mitsamt Gutscheine. Herzlichen Dank dafür an Martin Dätwyler!

– *Bundesgerichtsentscheid*

Am 22. Juni 2023 hat der Landrat eine Ausgabenbewilligung für den provisorischen Lückenschluss in Salina Raurica zwischen der Lohagstrasse und der Rauricastrasse beschlossen. Gegen diesen Beschluss ist eine Beschwerde eingereicht worden, auf welche das Kantonsgericht mit Urteil vom 20. Dezember 2023 nicht eingetreten ist. Gegen dieses Urteil ist in der Folge Beschwerde beim Bundesgericht erhoben worden – und nun liegt der Bundesgerichtsentscheid dazu vor: Mit Urteil vom 18. Januar 2024 hat das Bundesgericht ebenfalls beschlossen, auf die Beschwerde nicht einzutreten.

– *Rücktrittsschreiben*

Es ist ein Rücktrittsschreiben eingegangen, das vom 28. Februar 2024 datiert:

«Sehr geehrte Damen und Herren

Hiermit teile ich Ihnen mit, dass ich per 31. August 2024 von meinem Amt als Jugendrichterin zurücktrete. Ich übe dieses Amt gerne aus, kann diesem jedoch leider nicht mehr diejenigen zeitlichen Ressourcen zur Verfügung stellen, die für die gewissenhafte Ausübung des Amtes notwendig sind. Für das in mich gesetzte Vertrauen und Ihr Verständnis bedanke ich mich.

Freundliche Grüsse, Tamara Blatter»

Ein weiteres Rücktrittsschreiben trägt das Datum vom 29. Februar 2024:

«Sehr geehrter Herr Landratspräsident

Vor mehr als dreizehn Jahren wurde ich vom Landrat als Richter und Vizepräsident des Strafgerichts gewählt. Diese Aufgabe war sehr verantwortungsvoll und interessant, ich habe sie gerne wahrgenommen. Das Einverständnis der Geschäftsleitung des Kantonsgerichts vorausgesetzt (§ 57 Abs. 2 Personalgesetz), reiche ich hiermit meinen Rücktritt als Strafrichter und Vizepräsident Strafgericht per 31. März 2024 ein. Ich danke den Präsidentinnen und den weiteren Mitgliedern des Strafgerichts für die angenehme und professionelle Zusammenarbeit und das jederzeit gute Einvernehmen sehr herzlich.

*Mit vorzüglicher Hochachtung und mit bestem Dank für Ihre geschätzten Bemühungen
Dr. Philippe Spitz»*

– *Entschuldigungen*

Ganzer Tag Tim Hagmann, Sven Inäbnit, Gzim Hasanaj

Nachmittag Biljana Graserevic

– *Begrüssung von Gästen auf den Zuschauerplätzen*

[13.30 Uhr] Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) begrüsst die Teilnehmenden am Sonderkurs «Aktuelle politische Debatten» des Gymnasiums Muttenz mit den Lehrern Michael Baumgärtner und Timo Kröner.

[15.35 Uhr] Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) begrüsst das Ratsbüro des Grossen Rats Basel-Stadt unter der Leitung von Grossratspräsident Claudio Miozzari. Die Tradition der halbjährlichen gemeinsamen Sitzungen wird somit fortgeführt. Der Landratspräsident wünscht interessante Einblicke in die Ratsarbeit und freut sich auf die gemeinsame Sitzung im Staatsarchiv und auf einen geselligen Abend. Nochmals herzlich willkommen im Baselbiet!

– *Begründung der persönlichen Vorstösse*

Keine Wortmeldungen.
